

La Embajada celebra el 208 Aniversario de la Independencia de México con el Estado de Jalisco como invitado especial



Con motivo del 208 Aniversario de la Independencia de México, nuestra Embajada realizó varias actividades cívico-culturales a lo largo del mes de septiembre. Entre otras, el viernes 14 de septiembre se llevó a cabo una recepción oficial en el Hotel W de esta capital, con la participación de la Vicepresidenta y Canciller de Panamá, Isabel de Saint Malo, quien en su discurso destacó la intensa actividad que ha tenido la relación bilateral en los años recientes. Expresó su agradecimiento por el impulso logrado en las relaciones entre los dos países, así como su deseo de que México y Panamá sigan trabajando en una agenda compartida.

Por su parte, el Embajador José Ignacio Piña agradeció las muestras de solidaridad panameña ante los sismos producidos en México en septiembre del año pasado y resaltó los avances más significativos registrados en la relación bilateral, destacando los numerosos encuentros presidenciales y ministeriales en los últimos años. Se contó con la presencia de representantes de los tres poderes del Gobierno de Panamá, así como del Secretario de Turismo del Estado de Jalisco, Enrique Ramos Flores, miembros del Cuerpo Diplomático, empresarios y representantes de la comunidad mexicana residente en Panamá. Como parte de la ceremonia cívico-cultural, se presentaron el “Ballet México Folklórico” y el “Mariachi Internacional de América”, ambos del Estado de Jalisco, así como la banda militar del Servicio Nacional de Fronteras (SENAFRONT) y la Banda de música del Servicio Nacional Aeronaval (SENAN).

Ofrenda floral ante el Monumento al Generalísimo José María Morelos



Por la mañana de ese día, el Embajador Piña encabezó una solemne ceremonia en la que se depositaron ofrendas florales ante el Monumento al Generalísimo José María Morelos y Pavón (donado por el Presidente Lázaro Cárdenas en 1940), en la que se contó con la presencia de la Vicealcaldesa del Municipio de Panamá, Raisa Banfield, el Embajador Roberto Zúñiga, Director General de Protocolo y Ceremonial de la Cancillería panameña,

miembros del Cuerpo Diplomático y representantes de las agrupaciones de mexicanos residentes en este país.

Asimismo, se publicó un Suplemento especial sobre México en el diario “La Prensa” preparado por esta Embajada, el cual puede ser consultado en el siguiente vínculo electrónico:
https://www.prensa.com/catalogos/2018-09-14/Embajada_de_Mexico/index.html



Semana de Jalisco en Panamá



Del 12 al 16 de septiembre se llevó a cabo la “Semana de Jalisco en Panamá”, organizada por la Embajada con el apoyo del Gobierno del Estado de Jalisco. Se contó con la presencia del Secretario de Turismo de dicha entidad, acompañado de una importante delegación turística y cultural. En este marco, se llevaron a cabo los siguientes eventos de promoción cultural y turística:

El miércoles 12 tuvo lugar en el Hotel W una rueda de prensa presidida por el Embajador Piña, el Secretario de Turismo del Estado de Jalisco, Enrique Ramos Flores, el Director del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, Javier Aranda Pedrero, el Presidente del Fideicomiso de Turismo de la Zona Metropolitana de Guadalajara, Juan Carlos Mondragón, y el Vicepresidente de Ventas de COPA Airlines, Christopher Didier, a la que asistieron representantes de medios de comunicación locales e internacionales, a fin de dar a conocer las propuestas culturales, turísticas y gastronómicas que ofrece el Estado de Jalisco.



Foto: Embajada de México



El jueves 13 se efectuó un desayuno de trabajo con tour-operadores panameños organizado por COPA Airlines y la Secretaría de Turismo de Jalisco, en el que se dio a conocer la inauguración de un vuelo directo entre Panamá y Puerto Vallarta, mismo que se iniciará el 16 de diciembre próximo. Asimismo, el escritor Fernando Rivera Calderón y el caricaturista José Ignacio Solórzano “Jis”, realizaron una presentación-homenaje al maestro Juan José Arreola, en conmemoración del centenario de su natalicio, en la Sala Carlos Fuentes de la Embajada.

Del martes 12 al sábado 15 se realizó un Festival Gastronómico en el restaurante “Moró” del Hotel W, durante el cual se ofrecieron almuerzos y cenas, a cargo de los chefs mexicanos Berenice Toledano y Juan Pedro Maldonado, acompañados de catas de cuatro tipos de tequila patrocinados por José Cuervo, a cargo de la Lic. Araceli Ramos, Directora de Relaciones Públicas de Mundo Cuervo. Asimismo, se contó con las exitosas presentaciones del “Ballet México Folklórico” y del “Mariachi Internacional de América”, que deleitaron a los comensales con bailes típicos y tradicionales melodías de la canción vernácula mexicana.



El sábado 15, se organizó un “Festival Cultural” en el Centro de Convenciones de Ciudad del Saber, en el que alrededor de 600 personas disfrutaron en un ambiente familiar del Ballet y Mariachi del Estado de Jalisco, así como de antojitos y bebidas a cargo de restaurantes mexicanos. El evento fue presidido por el Embajador de México, quien realizó la tradicional arenga del “Grito de Dolores”.

México tiene activa participación en el 1^{er} Programa para Jóvenes Diplomáticos de Centroamérica y la Unión Europea



Del día 3 al 7 de septiembre se celebró el 1er Programa para Jóvenes Diplomáticos de Centroamérica y la Unión Europea, organizado por la Academia Diplomática “Ernesto Castillero” de Panamá, en colaboración con la Fundación EU-LAC y el Instituto Matías Romero de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México. En dicho programa participaron jóvenes diplomáticos de los países que integran el Sistema de Integración Centroamericana (SICA), de la Unión Europea (EU) y de México, con el objetivo de impulsar el entendimiento mutuo entre ambas regiones. En el marco de este evento, se realizó el “Panel sobre la Posición Estratégica Birregional”, en el que participó el Embajador José Ignacio Piña Rojas, junto con otros Embajadores de América Latina y la Unión Europea. La delegación de México estuvo encabezada por la Dra. Natalia Saltalamacchia, Directora General del Instituto Matías Romero, quien acompañada de Roberto De León, Director General Adjunto de Mecanismos Regionales de la Cancillería mexicana, participaron en un interesante taller sobre "Negociaciones Multilaterales enfocadas en Seguridad Ciudadana".

Importantes reuniones de cooperación internacional con presencia mexicana

Del 12 al 16 de septiembre, el Subsecretario de Planeación, Evaluación y Desarrollo de la Secretaría de Desarrollo Social, Francisco García Bejos, participó en el X Foro Ministerial para el Desarrollo en América Latina y el Caribe: "Alianzas para la reducción de las desigualdades estructurales en el marco de los ODS", auspiciado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo.



El día 17 el Embajador Piña inauguró, junto con el Secretario de Energía de Panamá, Ing. Victor Urrutia, el “Tercer Taller de la Cooperación Triangular con Centroamérica en materia de Gas Natural”, que congregó a representantes del sector energético de México, Estados Unidos y los países de Centroamérica, con el objetivo de establecer estrategias comunes de desarrollo sostenible. Por parte de México, participó como ponente el Mtro. Fernando Madrazo Vega, de la Secretaría de Energía.

El 20 de septiembre, la Embajada inauguró el “Diálogo sectorial nacional para Panamá del Proyecto Red Mesoamericana para la Gestión Integral del Riesgo (RM-GIR)”, organizado con el fin de impulsar la instrumentación de esta importante estrategia regional de prevención de desastres naturales en Panamá. Se contó con la presencia del Ing. Marcos Sandoval Salazar, del Centro Nacional de Prevención de Desastres de México.



El Buque Escuela “Cuauhtémoc” realiza tercera visita a Panamá durante el 2018

El día 28 de septiembre arribó por tercera vez en el presente año y por 53ª ocasión a Panamá, el Buque Escuela “Cuauhtémoc” de la Armada de México, como parte de la etapa final del crucero de instrucción “Velas Latinoamérica 2018”. En esta oportunidad, se llevó a cabo una recepción a bordo del “Caballero y Embajador de los Mares”, a la cual asistieron, entre otros invitados, el Viceministro de Seguridad Pública, Jonathan del Rosario; la Vicealcaldesa de la ciudad de Panamá; Raisa Banfield; representantes del Cuerpo diplomático, empresarios y miembros de la comunidad mexicana residente en Panamá. Un grupo de estudiantes de la Escuela República de México dio la bienvenida al Buque Escuela.



PRÓXIMOS EVENTOS

“Taller Infantil y Juvenil de la Embajada”

A partir del **viernes 19 de octubre, a las 4:30 p.m.**, se llevará a cabo en las instalaciones de esta Embajada el Taller cívico cultural, dirigido a niños y niñas mexicanos entre los 4 y 16 años de edad.

Embajada de México, Torre ADR, piso 10 (Ave. Samuel Lewis y calle 58, Obarrio)



Agradeceremos confirmar su asistencia al correo: mexcultural@cwpanama.net, o al teléfono 263-4900 ext. 26



Exposición fotográfica “Panamá en la mirada de Graciela Iturbide”

Esta importante exhibición de fotografías realizadas en Panamá en la década de 1970 por la destacada fotógrafa mexicana Graciela Iturbide estará abierta al público hasta el **23 de octubre**, en un horario de **10.00 a.m. a 6.00 p.m.**, en el Centro Cultural de España “Casa del Soldado” (Casco Antiguo)



México en el Festival Internacional de Cine de Derechos Humanos “Bannabáfest 2018”

- **“La danza de las fieras”**: Teatro Gladys Vidal (**domingo 21 de octubre, 7:00 PM**); Cine Universitario, campus central de la Universidad de Panamá (**viernes 26 de octubre, 7:00 PM**)
- **“Dejar la piel”**: Teatro Gladys Vidal (**lunes 22 de octubre, 5:00 PM**); Cine Universitario, campus central de la Universidad de Panamá (**martes 23 de octubre, 7:00 PM**)

Próxima inauguración del tradicional altar de muertos de la Embajada de México

Para mayores detalles, te invitamos a consultar nuestras redes sociales @Embamexpan (Twitter, Facebook e Instagram)

